

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año II.

Diario de la mañana

Número 395

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales.
Pagos adelantados

Director: CÁNIDO R. PINILLA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, 12QDA.

Teléfono núm. 14

El Castellano
es el periódico más barato de la provincia

Escuela Superior
—de—
Industrias de Béjar

Conforme a las disposiciones vigentes, la matrícula oficial ordinaria para el curso de 1904 a 1905 en todas las asignaturas que comprende el plan de estudios de la Enseñanza elemental de Industrias, según Real decreto de 17 de Agosto de 1901 y en las correspondientes a los dos primeros cursos de las secciones de *Peritos Mecánicos, Químicos, Electricistas y Manufactureros*, se admitirá durante todo el mes de Septiembre próximo en la Secretaría de esta Escuela, de diez a doce de la mañana los días laborables.

Béjar 16 de Agosto de 1904.—V. B.º El Director accidental, Miguel Muñoz Alena.—El Secretario accidental Tomas Sanchez Rodriguez.

De lección

Haya sido ó no cierto el intento de someter a España al terrible bloqueo del boycottage; el solo anuncio debe servirnos de lección y aviso.

La simple idea de aplicarnos semejante bárbaro castigo y la indiferencia, si no el aplauso, con que la noticia ha sido recibida en el extranjero, revelan bien a las claras la prevención y la enemiga con que Europa nos mira.

Para los de fuera, seguimos siendo lo que éramos: una raza dura, feroz é intolerante, amasada con sangre de guerreros é inquisidores; la misma de los que vivieron siete siglos con la lanza en ristre peleando por la reconquista; la de los conquistadores de América que exterminaron la raza india; la de los soldados que enrojecieron los rios y mares en que Holanda vive inundada; la que se ha devorado a sí misma encendiendo en su seno el fuego de cien guerras civiles.

Para los extranjeros no hay todavía otra España que la "España negra" del escritor belga que no ha muchos años hizo ante Europa la evocación de la España medioeval, dándola como pintura exacta de la de nuestros días. Somos esclavos de nuestra leyenda, víctimas del pasado; no hay en el mundo quien crea en nuestra redención.

Y aún cuando eso no sea cierto, aunque no pueda en justicia dejar de reconocerse a qué distancia está la España de hoy de la de otros tiempos, y cuán largo es el trayecto por ella recorrido para aproximarse a la meta de la civilización é incorporarse a la marcha de los otros pueblos, ¿no nos queda algo todavía por recorrer? ¿Hemos hecho cuanto es preciso para que Europa tenga otra idea de nosotros?

No y mil veces no, y ahí está el anuncio del boycottage que lo demuestra.

Aún nos queda mucho que hacer en ese sentido. Todavía hay una enorme distancia entre nuestras leyes y nuestras costumbres; todavía es la crueldad y la intolerancia signo

característico de nuestra raza; todavía son los crímenes el espectáculo diario de las calles y sus relatos la amena literatura del pueblo; todavía son los toros la fiesta nacional por excelencia, y la navaja el dije de bolsillo más apreciado por la plebe; todavía las romerías y las elecciones, las procesiones y los mitings, se buscan como pretexto para andar á garrotazos; todavía hacemos la apoteosis del máster y lo empleamos en colegios electorales ó en las plazas de toros; todavía, en fin, consideramos el vergajo como un instrumento necesario para la administración de justicia.

Con todo eso hay que acabar; esos restos de nuestra pasada barbarie tienen que desaparecer, no tanto por presión de fuera y por miedo al boycottage como por obra y por amor á nosotros mismos. Ya hay muchos que en nuestra patria trabajan con ahínco en esa labor de novación y de progreso; pero es necesario que total y definitivamente la España nueva sepulte a la vieja para que podamos levantar la frente ante Europa.

Entre tanto, forzoso es convenir que la inquina y la prevención con que se nos mira desde fuera, no deja, por desgracia, de tener algún fundamento y que de los hechos ó las suposiciones que han dado lugar á la terrible amenaza que hoy se formula contra nosotros, no son únicamente responsables los gobiernos, ni esta situación ni la pasada, ni una clase particular ni una institución determinada, sino que más bien lo somos todos, lo son las tradiciones, las costumbres, el carácter é idiosincrasia nacional, el germen y la raíz de esos vicios y aberraciones de los que es preciso curarnos para siempre.

De no hacerlo así, ya se sabe el riesgo que corremos, y lo ocurrido ahora puede servirnos de lección.

Ecos mundiales

Automovilismo sobre rails

La Compañía ferroviaria Paris-León-Mediterráneo, ha ensayado el automovilismo sobre rails.

Las pruebas se verificaron primeramente en un trozo de línea de Alais á Pert-Ardoise y hace muy poco tiempo entre Paris y Villeneuve, Saint Georges y Paris y Montereau, con resultados excelentes.

El wagón automóvil puede contener cuarenta u ocho viajeros, sin contar al maquinista ni al conductor; salva con gran facilidad las curvas más acerbadas, y su coste no pasa de 40 000 francos, cuando el de una locomotora llega á 110.000.

La Compañía ferroviaria de Orleans se propone también hacer experiencias en su línea.

Dados los resultados obtenidos, es probable que este nuevo sistema de tracción ferroviaria, esté llamado á prestar grandes servicios, principalmente en líneas de poco tráfico.

¿Eche usted oro!

They, conocido economista francés, ha publicado un intere ante estudio, acerca del «stock» del oro que hay en todo el mundo.

Resulta que las existencias del codiciado metal asciende á 15.300 millones de francos, repartidos del modo siguiente:

En Europa existen 9.662 millones; en los Estados Unidos, 4.179; en el Japón, 179; en los Estados secundarios de Asia, Africa y América, 1.250.

Si se comparan estos datos con los correspondientes al año 1891, resulta que,

en un decenio, Europa ha aumentado sus reservas de oro en unos 2.730 millones de francos.

Agronomía americana

Los americanos han ensayado, con éxito satisfactorio, un nuevo procedimiento para fecundizar las tierras sin necesidad de acudir á las emiendas que aconsejaba la agronomía.

Consiste ese procedimiento en inyectar en las semillas ciertas sustancias que vigorizan de un modo pasmoso su virtud germinativa.

La sustancia que han utilizado al efecto se disuelve en agua, que pronto adquiere un aspecto lechoso. Las semillas se sumergen en el líquido durante algún tiempo, y luego se siembran.

Algunas semillas preparadas de este modo, han adquirido en pocos días un desarrollo extraordinario.

La historia al día

EFEMÉRIDES
23 de Agosto 1394

Victoria de los catalanes en Catania (Sicilia).

Uno de los muchos estados que en territorio extranjero poseía la Corona de Aragón, era la rica y populosa isla de Sicilia incorporada á este reino en 1378 por don Pedro IV El Ceremonioso, aunque solo se reservó el señorío, pues hubo de donarla á su hijo el Duque de Montblanch. Esta especie de vasallaje produjo diferentes rebeliones promovidas por el Papa Urbano IV, con el intento de amparar los derechos que á la sucesión alegaba la Infanta doña María, como hija del último monarca siciliano don Fadrique III, por más que con arreglo á anteriores leyes pragmáticas, estaban excluidas las hembras de aquel derecho. Como medio de resolver estas cuestiones y de prevenir mayores conflictos, el Duque de Montblanch erigió el trono á su hijo el Conde de Erica, con la expresa condición de que había de elegir por esposa á la Infanta doña María. En 1390 tuvo efecto el enlace, pero tampoco fué del agrado de los sicilianos ni del nuevo Pontífice Bonifacio IX, por lo que no hubo otro recurso que el de apelar á las armas. Una numerosa escuadra dirigida por el bravo almirante don Bernardo de Cabrera y que conducía al Duque de Montblanch y á varios nobles catalanes y aragoneses, se apoderó de las ciudades de Trapani y Catania y de importantes plazas y castillos. La empresa no siguió con igual éxito, sino que por el contrario, los sicilianos lograron cercar en el castillo de Catania al Duque de Montblanch y á los reyes sus hijos, y de seguro hubieran reducido á prisión, si don Bernardo Cabrera no procediera á armar en Cataluña con la mayor actividad y con sus propios recursos, otra escuadra que en breves días arribó al puerto de Catania, socorrió á los sitiados y emprendió el ataque contra los sublevados. El enojo y la resistencia de éstos fué tan porfiada, que juraron comerse antes los brazos, que permitiera que ningún catalán entrara en Catania. Vano alarde, pues al fin hubieron de quedar sometidos al Almirante y reducidos como antes á la obediencia del Conde de Exerica y su esposa.

(Prohibida la reproducción)

Telegramas de anoche

Madrid, 22, 9:30 n.

Los rusos fortificándose

Informes de Gensan anuncian que 10.000 soldados rusos han pasado el río.

Fueron penetrando en Corea y dejando guarniciones en las localidades que han atravesado.

También han fortificado los puntos estratégicos.

Parece que los rusos tratan de

apoderarse de Gensan para dirigirse luego sobre Pung-Yang.

Asalto decisivo

Despachos de Tche-Fou dicen que ayer dieron principio los japoneses al intento supremo de apoderarse de Puerto-Arturo.

Agregan que para el asalto disponían los súbditos del Mikado de 60.000 hombres, y que si el intento fracasara, el sitio será de larga duración.

Huelga larga

En Zaragoza continúa la huelga de carpinteros en el mismo estado. El gobernador ha conferenciado con los patronos. Estos se niegan á firmar las bases de los obreros. Trabájase en los talleres que han concedido las nueve horas.

Contra un presidente

Los periódicos de Buenos Aires anuncian que los revolucionarios paraguayos han exigido la dimisión del presidente de su República.

El presidente ha rechazado esta imposición.

Los revolucionarios han establecido un Gobierno provisional en Villa del Pilar, bajo la presidencia del general Ferreira.

GARCIA-PLAZA.

En honor de Bejarano

Sabido es desde hace tiempo que el pueblo de Zarza de Granadilla en que naciera el ilustre médico señor Bejarano, desea dar al más preclaro de sus hijos una muestra del afecto y la consideración con que le distingue.

Aquel Ayuntamiento tomó el acuerdo de declarar hijo predilecto al reputadísimo médico y el de poner una lápida conmemorativa en la casa en que vivió la luz.

Para agradecer estas honrosas muestras de cariño, y hacer que revivan y se arraiguen más y más en su corazón los recuerdos de su infancia y los afectos que le ligan á su pueblo natal, el señor Bejarano ha prometido visitarlo en estos días, con cuyo motivo el Ayuntamiento de Zarza de Granadilla ha dispuesto una solemnidad literaria que será presidida por don E. O. Bejarano y exclusivamente dedicada á honrar y celebrar sus méritos.

Dicho acto tendrá lugar el día 28 de los corrientes y en él se leerán por el Alcalde un discurso en que se justifican los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento y se enaltece el nombre del Sr. Bejarano, una biografía de éste, escrita por Crotonillo y unos versos de Galán alusivos á tan hermosa fiesta.

Todos estos trabajos se han impreso en un elegante folleto con los retratos de sus autores en fotograbado, que se repartirá gratis y con extraordinaria profusión entre los concurrentes á tan extraña y conmovedora solemnidad.

No hay para qué decir que ésta, para el pueblo en que se celebra y aún para toda aquella comarca, tendrá la importancia de un verdadero acontecimiento, al que se propone concurrir muchedumbre de gentes de los pueblos circundantes.

De aplaudir es el entusiasmo y el cariño con que un pueblo tan modesto como la mencionada aldea extremeña trata de glorificar á los hijos por quienes se crea glorificado.

¡Ojalá, todos los pueblos de España grandes y chicos, siguieran su ejemplo!

Intento de suicidio.

En el Gobierno civil se nos facilitó ayer el siguiente telegrama:

«Inspector de Rejar á Gobernador civil:

Por estrangulación ha tratado de suicidarse á las ocho de la mañana Luis Gimenez (a) Paseño, de veinte años.

Su estado es satisfactorio.

El Juzgado entiende en el asunto.»

Sección obrera

No es nuevo en nosotros el interés con que miramos y tratamos de estudiar los problemas sociales y todo cuanto se refiere al mundo del trabajo y á las clases obreras. Siguiendo, pues, en nuestro empeño, que tiene en nosotros algo de espontáneo y tradicional al mismo tiempo, inauguramos hoy la Sección obrera en que irán tratándose particularmente todas aquellas cuestiones y registrando cuantos acontecimientos, datos y noticias hagan referencia al problema de cuya resolución depende el bienestar y el porvenir de la clase trabajadora.

Al efecto, queda encargado de esta Sección, un convencido propagandista de las más sanas ideas de reivindicación, quien, si por su calidad de obrero siente y padece las angustias, dolores y estrecheces de los que con él sufren y trabajan, por su inteligencia y su afición al estudio, puede ilustrar con atinadas consideraciones y con acertados juicios, las cuestiones sociales á debatir, y en cuyo esclarecimiento por caridad ó por necesidad debemos interesarnos todos.

Fiada á los aciertos de este nuevo compañero de redacción, la Sección Obrera ha de parecer por extremo interesante á cuantos comprendan la verdadera importancia que tienen en nuestros días los asuntos que en ella han de tratarse.

Aprovechando gustosísimo el ofrecimiento que El CASTELLANO me hizo, para abrir en sus columnas una sección destinada exclusivamente á tratar cuestiones obreras, de tan palpitante interés en la actualidad, antes de comenzar tan importante tarea, quizás superior á mis fuerzas, debo hacer constar:

Que desposeído de toda clase de títulos académicos, no han de buscarse en mi lenguaje bellezas literarias que no aprendí ni en libros ni en escuelas de retórica.

Recorriendo el mundo en busca de ese pedazo de pan que el proletario amasa con sudor y lágrimas; viéndolo con él en el andamio y el taller; bajo la bóveda del túnel y sobre la cubierta del buque; en el campo y en la mina, lloré con él sus dolores, reí en sus alegrías, soñé con sus esperanzas, prometiéndome á mí mismo estar siempre á disposición de esa clase generosa que todo lo produce y de todo carece.

Siempre en mi puesto, jamás me intimidó la miseria con que me arrazaron los poderosos, ni el desdén de los que corroidos por las malas pasiones, tradujeron en bastarda ambición mi nobleza de sentimientos.

El tiempo, ese inflexible buscador de verdades, ha sido el encargado de hacer que todos nos conozcamos, quedando cada cual en el lugar que le corresponde, y colmados se verán mis deseos si logro interesar al público en la lectura de esta nueva sección, en la que, velando siempre por el mejoramiento de las clases produc-

toras, se tratará de armonizar sa-
grados intereses, limando asperezas
que tan á menudo por desgracia pro-
ducen violentos choques, y como
consecuencia, la perturbación de la
vida normal de los pueblos.

A los obreros federados, principal-
mente, dedico mis trabajos, pues co-
locados ellos en la vanguardia de esa
poderosa columna de trabajadores
que camina hacia el porvenir, pue-
den ser el más preciado auxiliar de
toda campaña hecha en pró de la
cultura, sólida base de la deseada
paz á que tiene derecho la humani-
dad dolorida.

Y dicho esto á modo de prefacio,
dejo para otro día el entrar en ma-
teria.

M. M.

Problema importante.

Otra carta del tío á la sobrina

Mis cartas han sido, en efecto, fiel-
mente interpretadas por tí.

Como creo haber indicado en alguna
de ellas, la mujer no es inferior al hom-
bre en inteligencia, y á pesar de la ser-
vidumbre en que ha vivido, ha demos-
trado siempre su capacidad y su inge-
nio.

Sofía Germain y Elena Cornazo, se
distinguieron notablemente en el estu-
dio de la Medicina; Mozandi, Monzolive
y Agnoldice en las Matemáticas; Santa
Teresa de Jesús y María Huber, en Teo-
logía; Dett'sia Gazzadira y Jemek, en
Derecho; Beatriz Galindo y Laura Bassi,
en Filosofía; María Winkelma y María
Cayetana Aguesi, en Astronomía.

La existencia de estas mujeres y de
otras muchas que pudiera citarte, prue-
ba cuán equivocados están los que sos-
tienen la inferioridad de la mujer en su
masa encefálica pesa más ó menos
que la del hombre.

Prescindiendo de lo absurdo que pa-
rece que el órgano inmediato de la inte-
ligencia se pese materialmente como un
kilo de ternera, sería suficiente para de-
mostrar que se equivocan los que sostie-
nen la inferioridad, lo que la historia nos
enseña, y es que la que se ha dedicado
á cualquier estudio, ha logrado colocarse
á la misma altura, por lo menos, que
el hombre.

Este ha reconocido siempre igualdad
ó superioridad en su compañera.

Gaceta rural

Revista de la semana
Situación agrícola
En España

Han comenzado á iniciarse las llu-
vias; en algunas provincias del Nor-
te ha llovido con abundancia, y el
descenso de la temperatura se ha he-
cho sentir en todas las demás, aun-
que muy relativamente y solo en los
últimos días.

También en las regiones septen-
trionales se ha adelantado la recolec-
ción del centeno y el maíz, que ha
resultado muy escasa en ambas es-
pecies.

Aunque sin estadísticas exactas se
sigue creyendo, que la producción
de trigo es insuficiente para las ne-
cesidades del año próximo; de aquí
el alza que comenzó á marcarse con
alarmante crecimiento, y que se ha
contenido algún tanto, ¿pero de don-
de importaremos el déficit? ese es el
problema.

Todos los frutos de Otoño, desde
la uva hasta la patata se hallan ne-
cesitados de humedad. Si el tiempo
no provee, las mermas en la produc-
ción serán muy considerables.

En la provincia

No ha llovido en la nuestra; pero
la temperatura se ha hecho mas so-
portable desde el sábado, y se ven
señales de próximas lluvias. Falta
hacer.

En los montes, la bellota ha co-
menzado á hacerse, particularmente
la de las encinas que se hallan en
terreno labrado; pero como la abun-
dancia es tanta, si el tiempo es fresco,
el perjuicio habrá sido insignificante.

Mucho más grande lo están su-
friendo los ganados, los agostaderos
se han concluido, y pastos no hay en
parte alguna; el ganado vacuno se
está manteniendo á piense en algu-

Feijóo dijo, refiriéndose á Ana María
Schurmann, que no se había conocido
capacidad más universal en uno ni en
otro sexo; Cicerón aseguraba que á Co-
melia pertenecía el primer puesto entre
los filósofos de su época.

Jenofonte confiesa que sería difícil
asegurar cuál de los dos sexos ha reci-
bido mayores ventajas; la mujer, según
Lessing, es la primera obra del Univer-
so; Fourier dice que con independencia
y libertad sobrepasaría al hombre en todas
las funciones del espíritu. De este punto
no tratemos más, porque á él es aplica-
ble el conocido axioma «ante la evidencia
cesa toda presunción».

Pensarás, quizás, que esto que ahora
digo destruye lo que expuse antes res-
pecto á oportunidad ó época apropiada
para cada cosa.

No es así; yo trataba entonces de la
regla general y las mujeres que cito en
esta carta, no han constituido más que
excepciones rarísimas en sus respectivos
tiempos.

No me contestes, pues, que puesto
que aquellas fueron lo que fueron en las
épocas pasadas, con más razón puedes
tú aspirar á realizar tus sueños en esta.

Las costumbres se modifican lenta y
constantemente.

El retraimiento de la mujer—dejando
aparte excepciones rarísimas—era tal
hace poco tiempo, que se conceptuaba un
peligro que aprendieran á leer.

Ya nuestros abuelos dieron este pri-
mer paso y más exigentes los tiempos,
reclamaron de nuestras madres nociones
de contabilidad, de geografía y de todo
lo que constituye la primera enseñanza.
A la presente generación se añade el
plan de estudios, la música y otras asig-
naturas de adorno y tus contemporáneos
aprenden ya todo lo concerniente á la
segunda enseñanza, con más detenimien-
to que el hombre, sobre todo en los co-
legios del extranjero, y prueba, bien pa-
tente de ello das tú en las cartas con que
me favoreces y en las que te muestras
á mayor altura, en el fondo y en la forma
que el más aventajado bachiller, en ar-
tes.

Claro es que esta marcha progresiva
se verifica lentamente; unos se adelan-
tan y otros se atrasan, y yo considero la
época presente muy mala para los pri-
meros, porque atravesando, un período
de transición, y como tal de lucha de pa-
siones, de ideas, y de intereses, ha de
sufrir el que, en cualquier sentido, se
adelante á su tiempo, los ataques de de-

nos sitios, lo cual ocasiona gastos
enormes. Además hay mucho gana-
do enfermo, y todo ello por efecto de
la continuada sequía.

En el Extranjero

Francia.—Las últimas noticias re-
cibidas, que son muy completas, con-
firman las anteriormente publicadas,
á saber: que los rendimientos son
deficientes comparativamente al año
anterior, y que la recolección se ha
hecho en buenas condiciones en to-
das las regiones francesas.

Confírmase también que la canti-
dad es excelente y que el peso medio
del trigo puede fijarse en 80 kilos por
hectólitro.

Hace falta agua para la remolacha,
las patatas y los pastos y lo mismo
para las viñas y los frutales.

Inglaterra.—El tiempo ha segui-
do favoreciendo la recolección de ce-
reales. Empieza á verse bastante tri-
go nuevo, que se cotiza de 16-70
(francos) á 18-35.

Se sabe que por los tres puertos
más importantes Londres, Liverpool
y Huli, ingresarán bien pronto con-
siderables cargamentos de trigo pro-
cedentes de Australia y que se ha-
llan ya en camino.

Bélgica y Holanda.—La recolec-
ción en Bélgica se halla casi termi-
nada. El trigo y el centeno dan ren-
dimientos satisfactorios pero las avenas
no llegarán á la producción media
de otros años; las patatas se resien-
ten de la sequía.

En Holanda se muestran muy sa-
tisfechos de la calidad del trigo nue-
vo, ya que no de la cantidad. Las im-
portaciones son bastante continuadas.

Deese, aunque sin afirmarlo, que
el nuevo tratado de comercio germano-
ruso no será aplicado antes de
1906, lo cual dificulta algo las transac-
ciones actuales.

Austria-Hungría.—Nada tene-
mos que añadir lo dicho en ante-
rior revista, acerca del déficit con-
siderable de las cosechas del presen-
te año.

terminadas escleras; ha de juzgarse
con marcado apasionamiento por amigos
y adversarios, y esto crea insuperables
obstáculos que no se encuentran en épocas
normales, ó se encuentran en menor
número ó importancia.

Teniendo en cuenta todo esto, te
aconsejo desistas de tu propósito.

Durante los estudios á que tienes afe-
cciones tendrías que sostener una lucha
titánica con la opinión general, lucha
que aumentaría al tratar tú de ejercer
una profesión y que esterilizaría tus no-
bles proyectos.

Entre las grandes desgracias que nos
pueden aquejar, quizás la más impor-
tante, es vivir fuera de nuestra época, ó
sea adelantarnos á ella.

Tú estás expuesta á este mal; procura,
pues, descender, hasta el nivel de los
tiempos que has alcanzado y empieza por
tomar mi consejo definitivo; desiste de
tu empresa.

Juan Alburquerque.

Revistas y periódicos

La Última Moda

publica el número 868 (21 Agosto de
1901) 35 elegantes modelos de trajes y
sombreros de verano. Con las respecti-
vas ediciones reparte un figurín acuarela,
un pliego de novela, una hoja de labores
femeniles, el periódico «Vida Practica»
con numerosos grabados, un patrón di-
bujado con cinco modelos y un patrón
cortado.

AL VUELO

Según parece, se ha desistido de
celebrar la reunión en que los Conce-
jales republicanos del Ayuntamiento
que se abstuvieron en la votación del
crédito famoso, habrán de dar cuenta
de su conducta.

La razón del desistimiento no es
otra que la de que esos concejales,
según dicen algunos de ellos, concue-
nen ya la opinión del pueblo.

Conocer es, pues aun cuando el
pueblo no se oírta para decir lo que
siente, no sabemos dónde se le ha lla-
mado á hablar de modo explícito.

Pero, en fin, si esos señores cono-
cen su opinión, eso basta, aunque á
ellos se la haya dicho el pueblo al
oído.

La salud pública en la ciudad no
es nada satisfactoria. Más ó menos
diseminados ocurren algunos casos
de viruela; el estado de algunas ca-

No es, pues, extraño que los pre-
cios continúen sostenidos y que en
esta misma semana se haya notado
un alza de 0-25 céntimos por quintal
métrico.

Rumania.—Aunque el tiempo ha
seguido siendo cauroso y las lluvias
insuficientes, han podido dar ya co-
mienzo los trabajos de sementera.

La producción del maíz ha sido
calculada en 25 por 100 por encima
del promedio normal.

El gran descenso del bajo Danu-
bio no permite á las embarcaciones
fluviales tomar mas de media carga.
La exportación está casi reducida á
la del trigo y aun esta es muy limi-
tada, á pesar de los altos precios.

Rusia.—En Otesa, al principiar
la semana, ha habido gran agita-
ción en el mercado, con los precios
en alza; luego se ha calmado, pero
los altos precios se han mantenido,
siendo pocas las ofertas.

Comienzan á presentarse algunas
partidas de trigo nuevo, cuya cali-
dad es satisfactoria.

Las noticias concernientes á las
cosechas son algo mejores. De la re-
gión del Samara se ha llegado hasta
decir, que desde hacia largo tiempo
no se había conocido una producción
semillante; pero esto no se puede ase-
gurar de otros sitios.

Las exportaciones del trigo en la
semana del 6 al 13 se elevaron á
618 750 hectólitros, contra 399 620
durante el mismo periodo del año an-
terior.

Estados Unidos.—Las noticias pe-
simistas de la cosecha, particular-
mente de la del trigo de primavera,
que se ha perjudicado mucho con la
granizada precipitada en el noroeste,
han llevado gran agitación á los mer-
cados de Nueva-York y Chicago. Di-
cese también que la cosecha en el
Norte del Canadá sufre grandes da-
ños por la misma causa.

Esto, no obstante, las recepciones
en el Oeste han sido mayores este
año que el anterior, y desde 1.º del

lles, en lo que se refiere á la limpie-
za, es verdaderamente lamentable, y
ya le apuntaremos al señor Alcalde
hacia donde puede dirigir sus pasos
para convencerse de esta verdad.

Pero nuestras autoridades no tie-
nen tiempo, por lo visto, para ocu-
parse de esas menudencias.

Ahora á los festejos, que lo de la
salud y la higiene no es tan urgen-
te. Ni de tanto lucimiento.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA
MAÑANA

Día 24, Miércoles.—San Bartolo-
mé, apóstol; San Ptolomeo, y San
Román, Obispos, y Santa Aurea vir-
gen y mártir.

No hay cultos.

Bolsa de Madrid

Cotización del día 20

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Día 21, Día 22. Rows include 4 por 100 Interior, Amortizable 5 por 100, Idem serie de 500 pesetas, 5 por 100 amortizable (carpe- tas provisionales), Banco de España, Banco Hispano Americano, Compañía de Tabacos, Cédulas hipotecarias al 5 por 100, CAMBIOS, Paris á la vista, Londres.

Sección Oficial

De la Gaceta

Ministerio de la Gobernación.—
Real decreto aprobatorio del adjunto
reglamento para la aplicación de la
ley de 3 de Marzo sobre el descanso
dominical.

Administración central.—Marina
—Intendencia general.—Relación de
las pensiones concedidas durante la
primera quincena del mes actual.

Los orfeones

Parece que se ha disuelto el orfeón
obrero que dirigía el profesor de mú-
sica señor Reñones.

En cambio van muy adelantados
los ensayos de la obra obligada de
concurso y algunas otras piezas mu-

mes actual, se han elevado á 5 milio-
nes de hectólitros, en cifra redonda,
sobre 3 millones en 1903.

Como por otra parte, los stocks vi-
sibles no han aumentado más que
175 000 hectólitros, hay que deducir
que el pedido interior ha sido muy
constante.

El Cincinnati Price Current redu-
ce la estimación que había hecho de
la cosecha de trigo á 750 millones de
bushels (221.250 000 hectólitros) en
lugar de los 600 millones de bushels
(210 de hectólitros) de que habló ha-
ce ocho días.

Argentina.—Las exportaciones de
trigo de esta semana se han elevado
á 387 150 hectólitros, lo cual, desde
principios del año, dá un total de
23 701.700 contra 17.518.900 hectó-
litros durante igual periodo del año
último.

India.—Esta semana se han ex-
portado 542.300 hectólitros de trigo,
lo que hace, desde principios de la
campaña agrícola, un total de 11 mil-
lones 533.300 contra 8.879.300 hec-
tólitros de igual periodo del año an-
terior.

Los caños y precios

Los mercados norteamericanos
han sido los que han producido el
movimiento de alza que debemos
anotar en esta semana, y que ha re-
percutido en todos los mercados in-
ternacionales de trigo. Francia mis-
ma, aunque al presente no necesita
recorrir á los países extranjeros, ha
experimentado también la misma in-
fluencia.

La excitación nace de la certidum-
bra de la deficiente cosecha de los
Estados Unidos y por consecuencia
la poca cantidad de que podrán dis-
poner para la exportación. En efecto,
una producción de 192 millones y
medio de hectólitros, no permitirá
una exportación superior á 17 millo-
nes y medio, dejando intactos los
stocks actualmente existentes. Hay
quien todavía rebaja la cifra de pro-
ducción, teniendo en cuenta los da-

sicales de libre elección en el consti-
tuido bajo la dirección de don Enri-
que Mezquita, quien se halla muy
satisfecho de la perseverancia y afi-
ción que muestran en las veladas
musicales, sus numerosos discípulos,
especialmente los que constituyen
las cuerdas de bajos y baritonos.

LOCALES

Por la guardia civil de Tamames ha
sido detenida en el pueblo de Rinconada,
Bonifacia Sánchez, autora del robo de
varias ropas y alhajas verificado hace
algún tiempo en casa de don Pablo Por-
tillas, cura párroco de dicho pueblo.

Ha desaparecido del pueblo de Saucedo,
un burro, de la propiedad del vecino
de aquel pueblo, Francisco Antonio Bor-
dallo.

De resultados de la herida que le causa-
ron en la cabeza en la tarde del viernes
á Luis Hernández el (Enero), se encuen-
tra gravemente enfermo.

Por cesación del coronel de Borbón,
señor Castaño, se ha encargado de la co-
mandancia militar de la plaza el coronel
de la reserva, señor Roldán.

El próximo viernes, á las ocho y me-
dia de la noche, se reunirá la institución
benéfica «Los Hijos del trabajo» en jun-
ta general extraordinaria, con el fin de
tratar asuntos de interés para la misma.

El día 19 se declaró un violento incen-
dio en Peñaranda que destruyó dos ca-
sas en la calle de Padilla.

Más de veinte minutos estuvo el veci-
nario contemplando el incendio sin
poder extinguirlo, por agotarse en un
momento el agua de los pozos de las ca-
sas colindantes.

Las pérdidas materiales, aun cuando
todavía no pueden precisarse, son de
bastante consideración.

«Todos los muebles y enseres quedaron
reducidos á cenizas.

El incendio se cree casual.

Han contraído matrimonio la simpáti-
ca señorita María Foves, maestra de la-
bores de la suursal de la casa «Singer»
de esta ciudad, y el joven artesano Ma-
nuel García Zapata.

Durante el mes de Septiembre próxi-
mo de diez á doce de la mañana y el día
30 durante todo él, estará abierta en la
Secretaría de la Universidad la matricu-
la ordinaria y en el de Octubre la ex-
traordinaria para el curso de 1904 á
1905 en las Facultades de Letras, Cien-
cias, Derecho y Medicina hasta el perío-
do de la Licenciatura y en la carrera del
Notariado.

Las condiciones para estas matrículas

ños del trigo de primavera, fiján-
dose aquella en ciertas estadísticas
en 175 millones de hectólitros. En
este caso la exportación del trigo y
de la harina contada como trigo,
quedaría reducida á una cantidad in-
significante.

Como quiera que sea, los países
que se crean en situación de expor-
tar, harán bien en reservarse, hasta
que las noticias que vayan llegando
de la Argentina y de la Australia
permitan tener por segura una nue-
va y abundantísima cosecha, lo cual
no podrá acontecer hasta fin de año,
época en que á li comienza la reco-
lección. Estos dos países, son, pues,
los llamados á jugar un importante
papel en la actual campaña.

Actualmente y durante los dos
meses últimos las exportaciones de
trigo para Europa, no dan más que
una media semanal de 2 millones y
medio de hectólitros, mientras que
las necesidades son estimadas en
3.191.000 hectólitros.

Hay que esperar, sin embargo, á
los meses de Septiembre, Octubre y
Noviembre, que es el tiempo de las
fuertes expediciones.

Los precios han sido los siguien-
tes:

Table with columns: Location, Price. Rows include London (Francos), El Australia, Chile, Rosario Santa Fé, Calcuta, Walla, Azoff-Mar-Negro, Amberes (Francos), Danubio, nuevo, Moldavia, Añejo, París, Orjón, rojo.

Paris.—Los precios del trigo
han oscilado de 22-75 francos, á 23-

se publicarán en breve en el Boletín Oficial.

En el sitio de la Rivera, término municipal de Matilla, han sido detenidos Juan Gaspar, Braulio Calvo, Manuel Martín y Adolfo Martín, casados, jornaleros y vecinos de aquella localidad, por hallarles con cuatro caballerías menores cargadas de raíces de encina verde.

Los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado municipal de aquel pueblo.

En poder del vecino de Sexmiro, Andrés Ceizo, hallase depositado un cerdo. La persona que se crea con derecho al mismo puede reclamarlo en el plazo de 15 días.

El Ayuntamiento de Fregeneda ha expuesto al público por término de 15 días, el proyecto de presupuesto ordinario para 1905.

El viernes ocurrió un ligero incendio en Almenara, quemándose un carro de sarmientos, cuatro cepas y las maderas de una pequeña caseta. Las pérdidas son insignificantes.

La guardia civil de Sequeros ha entregado en el Juzgado de instrucción de dicha villa a los jóvenes Laureano Sánchez y Antonio Hernández, por hallarse jugando con otros varios sujetos a los prohibidos.

La Unión Española de explosivos ha sido autorizada para remitir a esta capital a la consignación de don Miguel García diez mil cartuchos vacíos y once mil cargados.

Ayer mañana fué reconocido por el médico señor Rivero un obrero que había sufrido un accidente de trabajo en una obra de don Agustín Sánchez.

Por negarse a satisfacer una multa que le fué impuesta por el señor Gobernador civil, ha ingresado en la cárcel un cochero apodado Melones.

Ha quedado terminado el deslinde de terrenos practicado por el Ayuntamiento de Zamayón en aquel término municipal.

La Corporación municipal no ha podido celebrar sesión ayer tarde por no reunirse suficiente número de concejales.

Se encuentra gravemente enfermo el Inspector segundo de vigilancia D. Pablo González.

Ha fallecido en Cartagena el señor don Antonio Vidal, teniente coronel retirado, ex-profesor de la Academia militar de Toledo y padre político del señor juez de instrucción de Ciudad-Rodrigo D. Cárlos Valcárcel.

El Ayuntamiento de Pelabravo ha acordado practicar un deslinde general de terrenos en aquel término municipal.

Se han fijado en los sitios públicos los elegantes carteles anunciadores de la feria de Septiembre en Salamanca.

Vaya un escándalo! El que ayer armaron en la calle del Cristo de los Milagros dos conocidas personajes barbianas la Mela y la Parla duró hora y media; después de ponerse de ropa pascua acabaron por irse a las greñas, quedándose ambas con los añadidos en las manos y resultando una con algunos arañazos.

El público, cuyo número no bajaba de algunos centenares de personas, presenciaba la escena coreando a las protagonistas.

Los de la autoridad, como siempre, dando vueltas a la manzana.

Para ir cómodo sin tener averías y evitarse accidentes desagradables, usar siempre bicicletas de primer orden. Véase el anuncio de Lázaro Bartolomé inserto en 4.ª plana.

Un estimado suscriptor nuestro se ha acercado a esta redacción para rogarnos que llamemos la atención de las autoridades respecto a un nuevo caso de viruela en una casa de la Plaza de la Fuente.

De ser este hecho cierto, no cabe duda que la epidemia ha rebasado los límites de la calle de abajo, donde tenía ya el carácter de epidemia, extendiéndose a la plazuela vecina y en nombre de la salud pública pedimos nosotros la adopción de energéticas medidas de aislamiento para evitar rápidamente la propagación del mal.

Ayer falleció víctima de rápida enfermedad, la señora doña Isidora Fernández Candelas, esposa de nuestro particular amigo el oficial primero de Correos don Felipe García Olalla, a quien enviamos nuestro sentido pésame por la desgracia que le aflige.

Según informes autorizados hasta los primeros días de Septiembre no se podrá tener noticia cierta en Salamanca de la época en que el rey visitará esta ciudad. Entre tanto cuanto se diga sobre este particular carece de base.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro buen amigo de Alba de Tormes, el ilustrado profesor don Victoriano Muñoz Vargas, que dirige la escuela pública de aquella villa a donde regresará hoy mismo.

Ayer en las primeras horas de la mañana y en las inmediaciones de la plaza de San Benito, cuestionaron dos mujeres llamadas una María Sema y otra Victoria Guerra, por rivalidades en la venta de peces a que se dedican. De las palabras pasaron a las obras, causando la Victoria a la María varias erosiones en la cara. Para hoy están citadas ante la Alcaldía.

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO

Madrid, 23. Varias horas.

Protesta

El Pueblo Vasco de San Sebastián ha recibido un telegrama del señor Villaverde, en el cual protesta de que la campaña emprendida con motivo de lo de Alcalá del Valle se haga contra él.

Toros en Bilbao

Se ha celebrado la segunda corrida con una gran entrada.

Al primero, Quinto, después de una faena de muleta nada más que regular, lo despacha de una estocada trasera y tendida, que el público premia con música de viento.

Al segundo, Fuentes lo trasea bien y le propina una estocada que el pueblo aplaude.

Al tercero lo banderilleó el Bomba divinamente, estando afortunado con la muleta y el pincho.

Al cuarto fué toreado por Quinto, éste le tumbó, después de artística faena de muleta, de una estocada superior, que le vale gran ovación.

El quinto fué rehileteado por Fuentes, del modo que él solo sabe y el público le aplaude.

Coge los avíos de matar y ejecuta una faena de muleta coreada con jolés! como preludio a una magnífica estocada que tumba para siempre al morisco, proporcionando al espada otra ovación.

El Bomba en el sexto fué breve con la muleta, propinando a su adversario una buena estocada, de la que murió sin necesidad de puntilla. El ganado fué duro y noble y el público salió satisfecho de la fiesta.

Denuncia grave

Un comandante del ejército emparentado con don José Teresa García, ex-Alcalde de Madrid y que falleció el año 1901, ha recibido un anónimo en el que se dice que su pariente falleció envenenado y no por enfermedad común.

De regreso

El ministro de la Gobernación ha dicho que del 29 al 30 del presente mes estarán en Madrid todos los ministros excepto Allendesalazar.

Clasificarán varios consejos para despachar algunos asuntos de que tratarán las cortes, fijándose la fecha en que han de reanudar las Cámaras sus sesiones.

De la guerra

Despachos de Chefú dan cuenta de haber sido arrojados los rusos de sus posiciones en la bahía Las Palomas ocupándolas los japoneses. Estos no han colocado artillería para entorpecer el cañoneo de los rusos. Continúa la batalla encarnizada.

Concesión de un convento

El gobernador de Málaga ha comunicado al ministro en informe detallado del acuerdo del Ayuntamiento de Velez sobre la concesión del convento de San Francisco a una comunidad religiosa.

Se atribuye esta concesión a la influencia de cierta personalidad política. El gobernador ha dicho que hoy anulaba dicho acuerdo.

Asesino muerto

Ha fallecido hace cuatro días en San Petersburgo el asesino del ministro Plehve.

Ha sido reconocido como hijo de un comerciante llamado Lazoneff.

Un incendio

Dicen de Palma que se ha quemado una gran extensión de terreno en el primer pinar del predio Guix propiedad del archiduque Luis Salvador.

Las ferias de Almería

La precaria situación del Ayuntamiento de Almería es causa de que los festejos resulten pobres y deslucidos.

Ha llegado el tren botijo de Granada lleno de forasteros. El tren hallase artísticamente adornado.

Niño aplastado

Dicen de Málaga que en Fuenquirola, un niño que se hallaba dormido en una pequeña cueva, murió aplastado por haber ocurrido un derrumbamiento de terreno.

La salud de Maura

El ministro de Estado se ha extrañado de que se publique en la prensa la noticia de que el señor Maura se halla delicado de salud y atribuya y esos rumores a un error. Dijo que él recibe constantemente cartas del presidente del Consejo y que nada en ellas le dice respecto al asunto.

Negó pues, fundamento a la noticia, afirmando que la señora del señor Maura es si la que desde algún tiempo se halla delicada de salud.

Accidente desgraciado

En Villanueva del Arzobispo, al pasar por debajo de una obra el Secretario del Juzgado municipal, cayó encima un cascote lastimándole en un pie y creyendo que se lo habían tirado intencionadamente, sacó el revólver é hizo un disparo, afortunadamente sin que saliera el tiro.

Un albañil de la obra que le vio apuntar, quiso huir por los andamios pero con tanta desgracia, que cayendo a la calle, se produjo una ligera conmoción cerebral.

Más del Perlita

En la casa en que vivía este malogrado torero, ignoraban hasta ayer que se dedicaba a este arte.

El diestro mostróse el día antes de la cogida, como si temiera una desgracia: la esposa dice que también presentaba. Esta espérase que dé a luz dentro de breves días.

La madre del Perlita vive en Zaragoza, en una posición desahogada. Ante el juzgado declaró el hermano, detallando antecedentes y forma de la cogida. Careciendo de condiciones la casa en que vivía, trasladaron el cadáver al depósito judicial, donde se le hará la autopsia.

GARCIA-PLAZA.

Est. tip. de Almaráz y Comp.

Academia-Colegio de San José

Alumnos internos y externos de Universidad e Instituto.

Este Colegio es el que ha obtenido mayor número de Sobresalientes y Notables en los últimos exámenes.

Para informes al Director don Gabriel Díaz, Conde de Romanones, 7 (antes libreros), Salamanca. 2-3

San Eloy

Conde de Romanones, 33 (antes Libreros) Academia de 2.ª enseñanza y año preparatorio de Facultad director

Don Julián Palencia Humanes Bibliotecario por oposición de la Universidad

Esta Academia no ha obtenido un solo suspenso en los exámenes que verificó y consiguió un cuarenta y cinco por ciento de notas.

Existen seis vacantes de pensionistas de 2.ª enseñanza y se crean seis plazas de Facultad.

Limitación en el número de alumnos. Se admiten modo pensionistas y externos. Se vende una casa en las Pisuergas de San Blas. En esta imprenta informarán.

Centro-Pensión Mañes

para alumnos oficiales de las Facultades e Instituto Director propietario: D. José Mañes Casaus

CALLE DEL SILENCIO 1 Y TOSTADO 1 - SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursar en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO 1 y TOSTADO 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la Escuela modelo que a cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Instituto.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los mas brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

-Pidanse detalles y Reglamentos al Director-

Félix Carbajosa Rico

Sucesor del Armuñés Doctor Riesco, 33.-Salamanca.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Esprituos y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos.

Se sirve a domicilio con puntualidad Se venden bocoyes desde 35 pesetas en adelante.

Grandes fantasías

Objetos para regalos en loza, cristal, porcelana mayólica, bronce y metal blanco. Bastones, puños, conteras, flores artificiales, artículos de piel, aparatos eléctricos, cestas, esponjas, plumeros.

Especialidad: Filtros para agua, baños, duchas, bidets y cuanto concierne al ramo de hojalatería.

MORO É HIJOS

Calle de Zamora, números 1 y 3

Agencia de Negocios

García Barrado (antes Rua) núm. 51.-Salamanca

Esta Agencia, dirigida por los señores D. Ceferino de Castro y Parada y D. Martín Redondo Andrés (oficiales que fueron del difunto Notario señor Gorjón), además de dedicarse al despacho de toda clase de asuntos administrativos, representación de Ayuntamientos, colocación de capitales, administración de fincas, etc., su especialidad consiste en la formalización de testamentos, en lo cual encontrará el público gran economía y en el despacho de documentos ó escrituras de las oficinas de Hacienda y del Registro de la Propiedad, para lo cual esta Agencia se compromete a anticipar todos los gastos que se ocasionen hasta su completo despacho y a ser responsables de las multas y perjuicios que se originen por abandono ó negligencia, mediante derechos muy módicos.

El socio don Ceferino de Castro ejerce a la vez el cargo de Procurador de los Tribunales, circunstancia muy digna de tenerse en cuenta por las ventajas y garantías que esto supone para el público en general.

El tiempo que esta Agencia lleva trabajando y el éxito alcanzado es la mejor garantía para el público.

Comprad que os conviene

Equipos de novias, en... Camisetas de todas clases, en... Camisetas y pantalones, en... Corbatas y corsés, en... Medias y calcetines, en... Perfumería y abanicos, en... Capas, faldones y gorras en... Pecheras, cuellos y puños, en... Géneros de invierno, en... Géneros de verano, en... La Favorita

Grandes surtidos NOVEDAD Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la Calle de Zamora núm. 5 Frente al Cafe Suizo

Fábrica de chocolate
de
JUAN FRANCISCO MARTINEZ
Plazuela de San Juan de Barbalos, núm. 12.
SALAMANCA.

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 150 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuera de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esa casa con la Fábrica San Juan de Sahagún.

TESORO
Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Banco Vitalicio de España

Sociedad anónima de seguros sobre la vida a prima fija

Capital social. Ptas. 15.000.000
Reservas, hasta 31 de Diciembre, de 1093 » 17.638.509.61
Capitales asegurados por diferentes conceptos desde la fundación de la Compañía hasta 30 Abril, 1904. . . » 437.372.382.83
Pagado a los asegurados hasta igual fecha » 28.559.394.57

Esta sociedad se dedica a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado ó a un plazo determinado para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA
Domicilio social: Ancha, 64.—BARCELONA

Delegado en Salamanca: **Don Manuel Peralta**
San Pablo, 66

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Plazuela de la Libertad, núm. 6—SALAMANCA.

JUAN APARICIO

Béjar—Plaza Mayor, 3 y 4

Representante-Delegado en la Provincia de Salamanca de la Sociedad anónima

ESCHER WYSS & COMPAÑIA
Zurich (Suiza) y Ravensbourg (Wurtemberg)

Turbinas y motores hidráulicos.—Reguladores y accesorios.

Bombas para todas las capacidades y alturas.

Calderas de vapor de toda magnitud.

Máquinas para la producción de hielo y frío.

Instalaciones frigoríficas completas.

Instalación completa de fábricas de papel.

Compresores de aire.—Transmisiones y transportes de fuerza.

Motores a gas y a petróleo.—Mangones sistema ZODL.

Buques a vapor de todos tamaños.—Remolcadores.—Buques transportes.—Yachts.—Lanchas de recreo.

Envío gratis de proyectos y presupuestos

Material eléctrico. Especialidad

en Motores y Dinamos

FERRETERIA

de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espinos artificiales, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11

IMPORTANTE

«El ya muy conocido y antiguo Representante en esta provincia, de la también antigua y acreditada casa de los Sres. A. Barceló é Hijos, de Málaga, como igualmente de varias otras casas y distintos artículos de la Nación, sumamente apreciados aquí, es hoy día asimismo, el agente en Salamanca, del Centro general de representaciones en España de casas y productos extranjeros de D. B. Martínez Imbert, establecido en Barcelona, cuyas principales mercancías representadas a continuación, se expresan por orden alfabético a saber.»

Agua de Vals, de la fuente Tourrette.—Alambres, hojuelas, cañutillos, costillajes, etc., en oro y plata.—Amiantos brutos.—Artículos para silleros, guarnicioneros y carruajeros.—Baldosas y mosaicos varios.—Butería de plata.—Casitas, pabellones y kioscos en hierro para sumideros y letrinas, y letrinas modernas para cuarteles, escuelas, fabricas, etc.—Ciruelas de Agen ó de Eate.—Colas-gelatinas y gelatinas finas.—Colas de pescado y demás productos especiales para los vinos y las cervezas.—Colorantes especiales, esencias, perfumes y otros artículos para licoristas, corfiteros, semoleros, etc.—Conservas alimenticias del Perigord.—Cochets Bonnaz para la maquina de bordar.—Esencia concentrada de vinagre.—Grifos, tapa-botellas, metros y demás artículos de Saint-Claude.—Hojas para serra y otros accesorios para los mármoles y las pedras.—Maquinarias y sifones para gasosas y filtros para agua con bujías de porcelana.—Marmoles blancos y verdillos.—Marmoles negros y otros.—Marrons glacés, confitados y crudos.—Moldes y utensilios para chocolateros, confiteros y otra infinidad de industrias.—Muebles rústicos «Gervat» y otros artículos.—Oro y plata falsos en rollos y maquinas para dorar con dichas hojas en rollos.—Pajas para chichoneras.—Papeles calados para confiteros y demás.—Pasamanería y bordados en oro y plata.—Podadoras y otros instrumentos perfeccionados para jardinería.—Primeras materias para la perfumería y perfumería misma.—Puntillón ó piquillo.—Purpuras y oro plata y aluminio en hojas.—Quesos de bola y de nata.—Tierras refractarias para crisoles de vidrierías y crisalerías.—Tripas saladas y secas de buey, ternera y cerdo para embutidos.—Vinos de Champagne.—Vinos de Nápoles y Sicilia.—Vinos del Rhin, Moselle y Mousseux.

Representante en la provincia, D. Dionisio Patino Zamareño, Leones 7 Salamanca.

Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje

Plaza Mayor, número 39 **MARCELINO CHAPADO** Teléfono, núm. 7-Salamanca

Espaciosos comedores.—Servicios esmerados.

Precio, desde DOS pesetas cubierto



Lázaro Bartolomé

RUA, 13 y 15

BICICLELAS con rueda libre y freno a la yanta de la rueda motriz, de venta y alquiler, de las mejores marcas francesas.

CLEMENT, GLADIATOR É HIRONDIER

Muy en breve se recibirán otras marcas buenas de Bicicletas, bastante más baratas, con yantas de madera, niqueladas y esmaltadas, que se dedicaran solamente a la venta a precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

También se recibirán en uno de estos días, CUBIERTAS, CÁMARAS DE AIRE, DISOLUCIÓN, ETC., ETC. de la casa DUNLOP, que es la mejor fabrica de esta clase y la más reputada del mundo.

MOTOCICLETAS nuevas y usadas, de venta, y accesorios de todas clases, que se venderán a precios muy reducidos.

Se dan precios y detalles por correo a todo el que lo solicite y pueden hacerse encargos desde las SEIS de la mañana hasta las DIEZ de la noche

Fíjense bien: Rua, 13 y 15

TIENDA DE LOS CUBANOS

Frente a la Relojería de Carranza

LA CATALANA

Compañía española contra Incendios a prima fija
AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1865

Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores a las demás Compañías

Representante en Salamanca: **Don Antonio Martín**

— PASEO DE LA GLORIETA, NUMERO 17 —

Baños de Ledesma

(Provincia de Salamanca)

Temporada oficial: de 1.º de Junio a 30 de Septiembre

Abiertos TODO EL AÑO

Sin rival contra el REUMA, PARALISIS, NEURITIS, COREA y otras neurosis.—Se venden frascos de SULFURARIA (grasa) en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles, dirigirse al ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS DE LEDESMA, D. CARLOS LLAURADO.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos

de Fernando Garcia

Paseo Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

NUEVA RELOJERIA

— DE —

RAMÓN DE P. CARRANZA Y BURGUEÑO

García Barrado (antes Rua) núm. 18

En esta casa encontrará el público relojes de todas clases y precios, de las marcas más acreditadas como son LONGINES, OMEGAS, ETC. Especialidad en relojes de oro para caballero, de los más extra-planos fabricados hasta el día.

Composturas económicas, por delicadas y difíciles que sean; se admiten para relojeros a precios convencionales.

Se colocan Relojes de Torre * García Barrado (antes Rua) 18 Frente al Comercio de los Cubanos.

Los adelantos de la CIENCIA



Inventor de los

renombrados medica-

mentos

CASILE

Diputación núm. 349

BARCELONA.

Después de largas experiencias conusimus el Bdsimo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonia (debilidad del estómago) ó difteria, pírosis ó acidez, inapetencia, gastralgias, distensión, catarrros, úlcera, náuseas y pesadillas, sino que se recoñe como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. Balsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segundo Prieto, Plaza de Verdura, 57 7.